

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Congrès d'orientation du SNESUP-FSU 2025 à Angers Fabriquer du commun

Le SNESUP-FSU a tenu son congrès d'orientation du mardi 3 juin au jeudi 5 juin à l'université d'Angers. Il a rassemblé plus de 100 congressistes durant 3 jours venus de plus de 50 établissements.

À cette occasion, Emmanuel De Lescure, MCF en sciences de l'éducation à l'université Paris Cité, a été élu Secrétaire général pour les deux ans à venir.

Concernant le vote d'orientation, la répartition des votes est la suivante : 52,7 % des suffrages exprimés reviennent à Action Syndicale (AS), 32,1 % à École Émancipée Pour un Syndicalisme Offensif (EEPSO), 11 % à AGIR! et à Pour un Syndicalisme de Lutte (PSL), enfin 4,2 % à Pour un Syndicalisme de Combat (PSC).

Le rapport d'activité des deux dernières années a été approuvé par 77,5 % des syndiqué-es, soit le plus haut score depuis 2005, ce qui reflète la reconnaissance du travail mené par les équipes en place durant la mandature précédente et conforte les orientations du SNESUP-FSU.

Ce temps de réflexion collective a permis aux commissions thématiques d'adopter des mandats sur les questions suivantes :

- Revitaliser la démocratisation de l'enseignement supérieur ;
- La recherche à l'université : nouveau contexte et nouveaux enjeux ;
- Redonner du sens à nos métiers.

Les textes finaux issus des commissions thématiques ont été adoptés à une très large majorité.

Une délégation internationale serbe, marocaine, sénégalaise et palestinienne a permis d'apporter un éclairage sur l'état de l'ESR au-delà de nos frontières, de faire le point sur les attaques portées aux libertés académiques dans le contexte des guerres et d'une montée des politiques autoritaires, et de réaffirmer l'impérieuse nécessité de la solidarité syndicale internationale.

Enfin, l'appel du Congrès en pièce jointe fixe des axes revendicatifs forts dans un contexte où, plus que jamais, les batailles pour la liberté académique sont à mener. Il appelle notamment à une solidarité universitaire active avec la Palestine.

Notre syndicat sort uni et renforcé de ce congrès, créant ainsi les conditions nécessaires pour peser davantage sur l'avenir du service public de l'enseignement supérieur et de la recherche.

Angers, le 5 juin 2025